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时时间间啊啊时时间间，，一一到到赛赛场场就就飘飘忽忽不不定定
盘点CBA的计时器整出的那些“大动静”

又一次被掩盖。
2013年11月22日，北京客场

挑战八一。终场前0 . 5秒，马布里投
中三分，帮助北京队98：95领先。
神奇的是，王治郅在终场灯亮前出
手，0 . 5秒时间内命中三分。不过，
裁判在反复观看录像后认定王治
郅的三分无效，因为他们发现王治
郅在场边接球的一瞬间，现场计时
器没有走，直到他完成转身动作后
才开始走表，裁判认定这是技术台
的失误。不过，像这种技术台关键
时刻的失误被裁判纠正的情况，在
CBA只能算个例。

技术台直接使坏

1954年，NBA锡拉丘斯国民
队的老板丹尼·比亚索内发明了24
秒进攻制度，并由此引进了计时
器。至今已经整整63年。在NBA，
经过63年的发展，计时系统已经发
展到了相当完善的程度，然而不论
有多完善，计时器由专人进行人工
操作，自始至终都未改变过。

随着科技进步，为了预防技术
台出现纰漏，NBA每位裁判还都
额外配备了一个辅助停表器。这个
别在裁判腰上的小物件，与裁判的
哨子连在一起，能够捕捉到哨声，
并进行自动停表。

即便如此，NBA仍旧不能避
免在计时上出现这样那样的问题，
但是，如CBA技术台出现如此高
密度、低级别的失误并不多见，这
多少反映了CBA技术台业务能力
上的欠缺。

虽然技术台小错不断，然而大
错并不多见，加上很多问题被掩盖
之后，篮协又以和稀泥的方式得过
且过，最终在赵继伟此次争议绝杀
后，酿成了大祸。

事实上，相比CBA早些年技
术台的混乱，如今的CBA已经进
步了不少。1998-1999赛季，四川
的主场技术台两次出现违规情况。
1999年3月3日，四川主场和山东
的比赛，由于计时器错误，比赛少
打了3分钟；1999年3月7日，对阵
吉林的比赛，技术台把吉林的一记
三分球记成两分球，并因此获利最
终赢得比赛。后来，四川技术台因
为这两次严重违规操作令球队获
利，被中国篮协直接勒令降级，遭
到了灭顶之灾。

频繁出现的计时器问题是一
道伤疤，暴露着CBA的业余，但它
也会成为一个契机，为CBA，为姚
明今后的改革，指引了方向。

本报记者 刘伟

比赛多打一分钟

CBA比赛分为四节，每节12
分钟，那您见过13分钟一节，甚至
55分钟一节的比赛吗？别不信，这
个在CBA真的可以有。

2015-2016赛季，CBA计时器
上演过连续三场抽风的“神迹”，令
人大开眼界。2015年11月10日，常
规赛第四轮，深圳队主场迎战福建
队，末节进行到还剩1分42秒时，深
圳队以96：106落后10分。就在此
时，计时器竟然神不知鬼不觉地跳
回到了2分42秒，比赛时间凭空多
出了1分钟。

因为多数人精力都在场上，没
有人对这一重大失误当场提出异
议，直到赛后查看录像，有人才发
现了其中的猫腻。幸运的是，多出
来的一分钟也没能帮助深圳赢球，
此事最终大事化小，小事化了，就
这样不了了之。一天之后，辽宁同
上海的比赛，再次出现了计时器多
计时的一幕。

到常规赛第5轮，新疆客场挑
战浙江的比赛中，计时器计时混
乱，终于闹出了大笑话。转播画面
中的计时器24秒进攻，一度变成了
夸张的55秒。在第二节比赛里，距
离半场结束还剩4分钟左右时，计
时器突然跳到了55分45秒，令人瞠
目结舌。

关键时刻不走表

有把计时器偷偷回拨的，也有
干脆不走表，或者反应慢半拍的。

2014年CBA季后赛半决赛，
新疆与东莞短兵相接，系列赛第二
场，双方打得分外胶着。终场前9
秒，东莞队落后3分，主教练戈尔请
求了暂停，由于现场嘈杂，裁判并
未理会。

接下来，东莞的进攻由外援布
朗完成了最后的三分球远投，不过
并未投中。在所有人认为新疆已经
拿下了这场比赛时，裁判突然叫停
了比赛。此时大家才发现，技术台
最后9秒没有走表，在向技术台确
认后，裁判也才发现，戈尔请求了
暂停。

协商之后，裁判要求最后9秒
重打，这个决定招致了新疆队主帅
崔万军强烈抗议，但比赛还是在裁
判坚持下重赛。索性，东莞依旧没
有把握住二次机会，新疆涉险过
关，计时器和技术台犯下的错误，

疆辽大战第四场，停止的计时器又一次把CBA推到了舆论的风口浪尖。这不是CBA计时器第一次出问题，只是这次因为
改变了比赛，捅了娄子，变成了人人喊打的过街老鼠。在CBA历史上，由计时器搞出的闹剧不胜枚举，然而我们的联赛管理者
以及计时器后面的操控者，似乎从来都没把它当回事。计时器是折射中国篮球职业联赛的一面镜子，你问它是不是CBA最大
的问题，答案就像姚明给出的那样，“中国篮球最大的问题就是没有一个最大的问题，到处都是问题。”

一个小小的计时器，展示的不仅是比赛的公平，更是联赛的职业水平。新疆是这次的“受害者”，再

不改进，下一次又会是谁？ 新华社发
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